

La Fundación Santa María publicaba en 1993 "Los valores de los niños españoles", primer estudio profundo sobre la realidad de la infancia. A través de las respuestas de chavales de entre 8 y 14 años, se deduce la importancia que conceden a la amistad, los estudios y la familia. Los chavales de los 90 se perfilan como independientes y menos materialistas que sus mayores. Disponen de poco tiempo libre para jugar, pero, eso sí, ven mucho la tele y les "privan" los ordenadores.

LOS CHAVALES DE ESTA DECADA SON INDEPENDIENTES Y POCO MATERIALISTAS

Niños de los 90, sin tiempo para jugar

Si hablamos de las actividades preferidas de los niños a la hora de pasar el poco tiempo libre del que disponen, sin duda, a la cabeza, habríamos de referirnos a su interés por jugar con otros niños. Pero vayamos por partes: como preferencia diaria, un 58'4 por 100 de los chavales destaca el jugar en el patio del colegio con los amigos después del "cole".

En cuanto a la significación que los chavales dan a las actividades que ocupan su tiempo de ocio, como más importantes se encuentran las relacionadas con los deportes, bien a través de la práctica o de la asistencia a algún espectáculo de estas características. También leer es considerado relevante por los niños, mientras que visitar museos o participar en la parroquia se estima en menor consideración. Dentro del mundo de la cultura, es necesario destacar que a los niños les gusta la música: casi la mitad -48'5 por 100- oye música todos los días y el 82'9 por 100 lo hacen, al menos, una vez por semana, siendo las niñas quienes más se acercan a la experiencia musical.

En lo relativo a la expresión gráfica, en la encuesta queda claro que sólo el 13'7 por 100 pasa diariamente parte de su tiempo dibujando. La expresión escrita corre aún peor suerte: sólo un 3 por 100 de los



Los niños de los 90 viven, en su mayor parte, en hogares de cuatro miembros y creen que "en la familia se puede confiar".

niños la practica todos los días y el mayor porcentaje - 53 por 100- escriben menos de una vez al mes.

●●● IMPORTANCIA DEL JUEGO

Es significativo el hecho de que el 69'6 por 100 de los encuestados prefiera jugar con sus amigos a ver su programa de televisión preferido -29'2 por 100-. Lo que parece claro es que lugares tradicionales de juego como la calle o el parque, han perdido relevancia. Tampoco lo han ganado lugares nuevos, como los recreativos, y la casa no ocupa hoy un lugar significativo del juego

socializado. La escuela es el lugar donde "hoy más se puede jugar entre iguales" (media sobre 5=3'6), pero donde el tiempo destinado al juego es escaso.

En lo que respecta a los juguetes preferidos por niños y niñas son, según los datos, los que se enumeran a continuación:

NIÑOS	
1- Juegos de ordenadores	78'4%
2- Juegos de competición	64'7%
3- Maquinitas	59'8%
4- Billares, futbolines	57'3%
5- Juegos de misterio	55'0%
6- Científicos/experimentos	51'0%
7- Juegos de acción	49'7%
8- Juegos de tablero	41'2%
9- Coleccionables	38'5%
10- Juegos de carreras	38'4%
11- Coches	37'8%

El 69'6 por 100 de los niños encuestados prefiere jugar con sus amigos a ver su programa de televisión favorito

Las relaciones con los padres se revelan muy positivas. El 82'1 por 100 concede mucha importancia a "ver triste a alguno de sus padres"